

PETANI: Analisis Peran Islam Dalam Radikalisme Gerakan Petani Pada Forum Perjuangan Petani Nelayan Batang Pekalongan (FP2NBP) Di Kabupaten Batang Dan Pekalongan”. Dalam thesis ini menjelaskan mengenai peran Islam dalam gerakan petani pada forum perjuangan petani nelayan batang pekalongan (FP2NBP) untuk memperjuangkan haknya pada permasalahan sengketa tanah. Dan dijelaskan juga tentang peran hukum Islam dalam konflik yang terjadi disektor pertanian yaitu mengenai perebutan tanah. Petani beranggapan apabila tanah ditelantarkan oleh pemegang hak guna usaha mereka bisa mempergunakanya dan memilikinya karena mereka beranggapan bahwa hal tersebut sesuai hukum Islam.

Pada tahun 2014, Muhammad Aris Fajaruddin, Mahasiswa Prodi Sosiologi Fakultas Dakwa dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, menulis “SOLIDARITAS PETANI: Studi Tentang Gotong Royong Masyarakat Petani di Desa Sumberwudi Kecamatan Karanggeneng Kabupaten Lamongan”. Dalam skripsi ini menjelaskan tentang kebersamaan yang timbul pada para petani Desa Sumberwudi sangatlah kental, terlihat pada para petani yang sering kumpul dalam pembahasan-pembahasan permasalahan yang sering terjadi dikawasan pertanian, seperti pembangunan irigasi, bagaimana mereka memperoleh pupuk-pupuk, dan juga adanya perkumpulan yang dilakukan oleh para petani yang sudah mereka sepakati dan mereka bentuk sebuah keadaan yang baik.

Skripsi yang berjudul: *SPIRITUALITAS PETANI : Implementasi Nilai-nilai Spiritual Para Petani Desa Kemantren Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan*

Data sekunder adalah data yang bukan dari sumber pertama sebagai sarana untuk memperoleh data atau informasi untuk menjawab masalah yang diteliti. Data yang digunakan biasanya menggunakan data kepustakaan yang diperoleh dari buku, jurnal, artikel, dan dokumen-dokumen yang resmi.²⁷ Sumber ini sebagai penegas dari data yang didapat saat penelitian. Adapun buku yang termasuk dalam buku ini adalah:

- 1.) Irmansyah Effendi, *Spiritualitas: Makna, Perjalanan yang Telah Dilalui, dan Jalan yang Sebenarnya*, (Jakarta: PT. Gramedia, 2014).
- 2.) Nur Syam, *Tarekat Petani: Fenomena Tarekat Syattariyah Lokal*, (Yogyakarta: PT. LkiS Printing Cemerlang, 2013).
- 3.) Kuntowijoyo, *Radikalisasi Petani*, (Yogyakarta: Yayasan Bentang Budaya, 2002).
- 4.) Eva Banowati dan Sriyanto, *Geografi Pertanian* (Yogyakarta: Penerbit Ombak, 2013).
- 5.) Greg. Soetomo, *Kekalahan Manusia Petani: Dimensi Manusia Dalam Pembangunan Pertanian*, (Yogyakarta: Kansius: 1997).
- 6.) Tuhana Taufik Andrianto, *Pengantar Ilmu Pertanian: Agraris, Agrobisnis, dan Argoteknologi* (Yogyakarta: Global Pustaka Utama Yogyakarta, 2014)
- 7.) Luthfi Fatah, *Dinamika Pembangunan Pertanian dan Pedesaan* (Banjarbaru: Jurusan Sosek Fakultas Pertanian Universitas Lambung Mangkurat dengan Pustaka Benua, 2006)

²⁷ Jonathan Sarwono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif* (Yogyakarta: Penerbit Graha Ilmu, 2006), 16.

